

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 26 DE OCTUBRE DE 1904

NUMERO 727

Anita Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE

"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocuparon antes las minas O'Leary n.º 439. Da lecciones. Oct. 14. Im.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briccio
 REDACTORES, Leonidas Briccio, Segundo Ispizua, Modesto Martínez
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 35 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oeste
 APARTADO 109 Teléfono N.º 26

Esta última partida se distribuye así:

	Carmen	Merced	Catedral	Hospital	total
Enero	9	9	12	10	40
Febrero	12	11	19	14	56
Marzo	9	11	16	24	60
Abril	11	9	13	19	52
Mayo	11	7	9	26	53
Junio	10	13	20	17	60
Julio	9	25	16	30	80
Agosto	6	16	19	27	68
Septiembre	8	7	11	22	48
	85	108	135	189	517

En igual período de 1902 hubo 514 defunciones y de 1903, 498.
 Hagamos ahora proporciones.
 La mortalidad general, tomando como población no 25 sino 26 mil habitantes, sería para los nueve meses de 25.33 por mil, y en el año de más de 33. No incluyendo la mortalidad de los hospitales en cuanto a gentes de fuera de San José ni la mortalidad, quedaría en 19.50 ó sea en el año 26 por mil.
 Calculando el Carmen en 5700 almas, la Merced en 7300, la Catedral en 5200 y el Hospital en 7800, la proporción sería: Carmen 14.90 y en el año 19.86; Merced 14.79 y en el año 19.72; Catedral 25.98 y en el año 34.61; y el Hospital 24.24 y en el año 32.32.
 La cuenta por edades es así:

nacidos muertos	46
menores de un año	172
de uno á cinco	124
de cinco á diez	24
de diez á veinte	37
de veinte á treinta	59
de treinta á cuarenta	51
de cuarenta á cincuenta	48
de cincuenta á sesenta	42
de sesenta á setenta	32
de setenta á ochenta	15
de ochenta á noventa	7
de noventa á ciento	1
	658

Quitando los nacidos muertos, ha habido de 012 defunciones, 296 de niños menores de 5 años ó sea un 45.39 por ciento de la mortalidad general.

En cuanto á sexos, ha habido 365 de varones y 293 de hembras.

Hasta el fin de septiembre, ha habido 109 enterramientos en San José, 6 de personas fallecidas fuera, así: Pava 34.—Mata Redonda 25. San Sebastián 14.—Hatillo 13.—Tres Ríos 2. Urales 8.—Río 5.—Segundo 1.—Damaso 1. Mojón 3.—Guadalupe 2.—San Gabriel 3.—Cartago 1.—Dos Ríos 2.
 Para concluir, me parece útil presentar una comparación de la mortalidad de niños hasta de diez años, en los nueve primeros meses de estos últimos años.

	1902	1903	1904
Enero	13	15	18
Febrero	34	27	33
Marzo	39	29	36
Abril	34	28	35
Mayo	38	53	30
Junio	31	37	51
Julio	37	38	57
Agosto	30	28	47
Septiembre	26	27	31
Totales	272	282	338

¡No sería conveniente que la Facultad de Medicina tomara nota de esta fabulosa mortalidad de niños, estudiara sus causas ó ilustrara al público respecto de los medios de disminuirla al tipo normal de otros países!

GLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ Oficial

Se autoriza la circulación de doscientas cincuenta monedas de plata del valor de cincuenta céntimos de colón cada una, entregadas hoy en la Administración de Rentas (á cargo del Banco de Costa Rica). Esas monedas llevan las iniciales del Gobierno de Costa—G.C.R.—y el año 1904, como distintivo de la fecha de acuñación.

Revista de café Mercado de New York

En los mercados de New York, ha sido conquistada de notable la estabilidad de los precios de café, sobre todo cuando se sabe que se han presentado circunstancias extraordinarias que deberían haber influido en una pronunciada baja del artículo.
 La existencia visible en aquella plaza en la última quincena ha sido exorbitante, pues solo de Río y Santos han entrado 150,000 sacos y no obstante, esto los precios han declinado ligeramente y los comerciantes en el ramo continúan comprando en grande escala.
 El café suave continúa en sus precios, firme, pero moviéndose lentamente para el consumo. No existe presión para vender; he aquí por lo que sostiene sus precios.
 El café de Maracaibo tiene bastante demanda, el de la Guayra y Puerto Cabello es de fácil salida; el de Colombia no tiene precios firmes debido al sostenimiento de los teneores y el de Costa Rica no hay ni existencia ni entradas. A esto hay que agregar que el de Santos

Mortalidad de San José

Datos del año 1903

El total de boletas de entierro expedidas por la Junta de Caridad fué de 936, es decir 50 menos que en 1902.
 De esa cifra corresponden á

Las Pavaas	26
La Urca	14
Mata Redonda	33
San Sebastián	22
San Gabriel	4
Zapote	15
Hatillo	3
Dos Ríos	10
Escasú	2
Guadalupe	1
Zenit	1
Cartago	1
Total	136

Quedan para San José 800 defunciones, ó sea, calculando la población en 25,000 almas, una mortalidad general de 32 por mil, contra 32.60 del año anterior.

El total de 800 se descompone así:

Nacidos muertos	69
Personas de fuera de San José, muertas en el Hospital de San Juan de Dios	99
Personas de fuera en el Asilo Chapul	14
La Zarzeta	2
Muertos en la ciudad propiamente	616
Igual	800

No incluyendo las defunciones de los hospitales, de gentes de fuera de San José, ni la mortalidad, el tanto por mil se reduce á 24.64 contra 26.32 del año 1902.

El cuadro comparativo por distritos es como sigue:

Meses	Carmen	Merced	Catedral	Hospital	Total
Enero	5	14	2	16	37
Febrero	12	8	11	13	44
Marzo	6	17	17	15	55
Abril	9	12	9	22	52
Mayo	14	15	14	30	73
Junio	14	15	19	22	70
Julio	11	18	19	22	70
Agosto	7	12	17	14	50
Sept.	11	10	10	16	47
Oct.	10	14	15	11	50
Nobe.	2	9	5	20	36
Diebre.	7	8	5	12	32
IC8	152	143	213	616	

Tomando como base la misma población, de los distritos dada en mi artículo anterior, la mortalidad resultaría para el Carmen 19.63 contra 19.27 de 1902; para la Merced 21.71 contra 21; para la Catedral 28.60 contra 33.60 y para el Hospital 28.40 contra 31.60.

En cuanto á edades, la cuenta es así:

Nacidos muertos	69
Menores de un año	187
Mayores de 1 y hasta	120
" " 5	10
" " 10	20
" " 20	30
" " 30	40
" " 40	50
" " 50	60
" " 60	70
" " 70	80
" " 80	90
" " 90	3
	800

Los niños contribuyeron con 376 defunciones. Esto es, deduciendo los 116 de gente de fuera, el 54.89 ojo de la mortalidad general. Quitando los nacidos muertos, la mortalidad de niños representa el 50 ojo de la de la ciudad propiamente.
 De las 800 defunciones, 416 fueron de varones, y 384 de hembras.

DATOS DE 1904

En los nueve meses transcurridos, ha habido la siguiente mortalidad.

nacidos muertos	46
personas de fuera, muertas en San Juan de Dios	76
personas de fuera, muertas en el Asilo Chapul	15
personas de fuera, muertas en el Lazarato	4
muertos en la ciudad	517
Total	658

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas hipónicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.
 Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza, y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Guadalupe
 Teléfono 729 Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y á precios sumamente moderados, gorras fantasía para niños. Sobretodos y capa para señoras, última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos cuellos encaje, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes é infinitad de artículos.
 Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa superior y calzaduras.

EL MEJOR DE COSTARICA
 A TODO COSTARICA
 SEMANA LIBRE DE GASTOS

Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO
 Horas: de 10 á 11 y de 12½ á 3. oct. 14. Im.

¡FIJESE USTE! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38. Oct. 17. 2 m.

grinación de febrero provoca los más poderosos ataques de parte de Rusia. "Debemos esperar, dice ese mismo diario, que se produzcan entonces acontecimientos de la mayor importancia y estaremos preparados para cualquiera eventualidad."

El último

discurso de Rosebery

Asia para Rusia y Gran Bretaña

COMENTARIOS ADVERSOS DE "LA NOVOE VREMYA"

San Petersburgo, 24.—"La Novoe Vremya" comenta el discurso de lord Rosebery en Edimburgo, en el que el estadista británico declaró que el continente asiático era sólo patrimonio de Inglaterra y Rusia.

Dice "La Novoe Vremya" que esta declaración es ya muy a destiempo, desde que ha sido Gran Bretaña la que por su alianza con el Japon, ha introducido una tercera potencia en la contienda. Queda muy en duda que haya espacio para esas tres naciones dentro del Asia. Tal alianza ha venido a colocar al imperio británico en una posición bastante azorosa dentro de la guerra actual. Ella permitiría permanecer neutral, pero no queda por sus tratados secretos con el Japon. Así se explica la actitud ambigua que el Gobierno de Londres ha asumido para con Rusia.

La alianza

ruso-germánica

Burlas de la prensa de San Petersburgo

San Petersburgo, 21.—Los sensacionales artículos de la prensa inglesa sobre el supuesto acuerdo secreto entre Rusia y Alemania, respecto de la guerra de Oriente, no han despertado aquí mucho interés en la prensa ó en la opinión pública.

Se sabe que aunque Alemania tiene profundas simpatías por la causa rusa, en ningún caso su Gobierno ha franqueado los límites de la neutralidad.

El Gobierno declara que ni aun merece la pena el desmentir terminantemente la existencia del citado acuerdo. La sospecha del Japon ha sido despertada, según se afirma en los círculos diplomáticos, por el recuerdo de lo ocurrido hace diez años, cuando á raíz de la guerra con la China, Alemania se unió á Francia y Rusia para impedir que el Japon sacara las ventajas que le daba el tratado de Shimonoseki.

La "Novoe Vremya", en un sarcástico editorial, se burla de la lentitud con que los corresponsales británicos han venido á forjarse la fantasía de una alianza ruso-germánica.

El "Novosti" dice que la actitud de Alemania al defender á los buques alemanes que venden carbón inglés á la escuadra rusa, no afecta á la neutralidad en Oriente, tanto más cuanto que Rusia desea seguir aislada en la guerra hasta darle fin y recoger ella sola los frutos de la victoria.

Acontecimiento teatral

— UN ESTRENO —

EDUARDO CALSAMIGLIA

Quien vaya al teatro el domingo, soñando con una producción magistral, por el fondo y la forma, va con más ilusiones de las que pueda servirle la realidad: el drama de Calsamiglia es un ensayo, una prueba, una prueba y un ensayo que firmarán gustosos muchos de los que han encanecido haciendo dramas, porque hay en él, lo que las obras de ese genero requieren: asunto y "gente;" porque no se ha sacrificado á la belleza de la dición, la verdad de la existencia, porque los protagonistas piensan, sienten y hablan como las personas de carne y hueso, y como éstas proceden.

En ese drama hay vida, hay alma, hay pasiones. El amor, la chispa generadora, envuelve en sus irradiaciones á los personajes que en el drama se mueven; los colores, vivifica y anima sus caracteres.

El verso de Calsamiglia es fácil, el diálogo coral natural, sonoro, atractivo y si sus gentes no hablan á ratos como nosotros, piensan y sienten siempre, como aquel, como Ud., como yo, como todos.

El convencionalismo teatral no ha enturbiado, sino en lo indispensable, la verdad de esa obra y donde ésta palpita

ta y resplandece hay vida y hay belleza.

Ya vendrán los críticos á cazar gazaros, á disentir sobre esta coma ó aquel punto á los que se dedican á tan alto, como amargo ministerio, el puesto.

Y desde el rinconcito tranquilo y grato donde la suerte, por mi bien, me tiene, escucharé con gusto sus lecciones y me aprovecharé de ellas. Tan sólo pido que oigan con benevolencia estos aplausos que consagro al amigo, para que estimulado con ellos, si en algo los estima, llegue á merecer los suyos.

AQUÍLEO J. ECHEVERRÍA.

Señor Redactor de "El Noticiero"

Hay acciones que se tiene particular placer en darles publicidad. Una de éstas es la que me ha dejado eternamente obligado al doctor don Federico Zumbado.

Mi madre, anciana de más de sesenta años, estaba acometida de una terrible enfermedad de que notables facultativos habían declarado que moriría en breve término. Llamé á mi amigo el hábil cirujano doctor don Federico Zumbado, que á pesar de autorizadas opiniones de hombres de ciencia y de experiencia notorias, practicó con habilidad para la operación de histerectomía, con un resultado que ha sobrepujado á las esperanzas de mi familia y á las mías. Hoy, sale mi querida madre del Hospital en donde se le hizo la operación y fué asistida cuidadosamente por las hermanas de caridad que sirven en el establecimiento.

Tengo un verdadero gusto en hacer pública esta manifestación de gratitud al amigo y notable cirujano y á las hermanas que bondadosamente asistieron á mi anciana madre.

De Ud. atento servidor, JUAN M. RODRIGUEZ

POR TELEGRAFO

Fiebre en Limón

Limón, 25.—[Recibido á las 7.30 p. m.]

Ha muerto de fiebre el artesano Francisco Castillo.—Corresponsal.

Un monstruo

Violación de una niña de ocho años de edad

Esparta, 25.—[Recibido á las 9.40 p. m.]—Alcalde de ésta, acompañado de 2 policías, dirigióse hoy á Barrio San Jerónimo, á capturar Rafael Solórzano, hombre como de 25 años edad, por haber sido acusado del delito de violación en perjuicio de una jovencita de 8 años edad. El hecho ocurrió 17 corriente, de día, cuando se ocupaban en coger café, y no se había tenido noticia de él por cordaria de madre de víctima y falta de comunicación de ésta con vecinos de confianza, por aislamiento en que la tenía el delincuente quien ha figurado como "Jefe" de la casa tiempo después de vindex señora.

Autoridad regresó 2 p. m. con reo y víctima. Declaraciones condenándolo y ropa usada por la jovencita. Médico declaró haber estupro. Reo dice que punta rama de un café ocasionó daño.—Corresponsal.

Duelo

En medio de la desesperación de una de las familias más distinguidas, de nuestra sociedad dejó de existir ayer en la ciudad de Alajuela la muy respetable matrona doña Joaquina Alfaro de Soto.

Para con esta virtuosa señora tiene Costa Rica entera una deuda inmensa de gratitud: el haber dado vida á un ciudadano preclaro é ilustre, á uno de sus hombres de Gobierno que más se han desvelado por su dicha y bienestar y de quien mayores beneficios ha reportado esta tierra: el señor licenciado don Bernardo Soto, ex-Presidente de la República.

La señora Alfaro de Soto con solicito empeño y cariñosa dedicación supo encaminar á sus hijos por la senda del bien é inculcarles sabias enseñanzas y buenas doctrinas.

Toda su existencia la dedicó al engrandecimiento de su hogar venerando y á la educación de sus hijos, que hoy ocupan puestos prominentes en nuestra sociedad.

Reciban su esposo, hijas y demás familia las muestras de sentida condolencia del cuerpo de Redacción de esta diario.

AVISOS DEL DIA

REMATE! REMATE!

El viernes 28 del presente mes, á las una p. m., en la Aduana Principal, rematará por cuenta de quien corresponda, al mejor postor, sin base y en

estado de avería, lo siguiente: Número 6.601 A, cinco fardos papel de fumar, marca "Dos Indias"; 6.602 A, dos fardos papel de fumar, marca "Las Tres Circunstanias"; 6.603 A, 25 fardos papel de fumar, marca "La Mariposa". El costo de los referidos 32 fardos, incluyendo el flete de ferrocarril, de Puerto Limón á ésta, monta como á pesetas 5,000. "Cinco mil pesetas". La avería, en aceite". Por más averías que estén los susodichos fardos, el papel lo pueden utilizar los que hacen cigarrillos, por un buen margen en la compra del artículo citado. Ojo: Los derechos de Aduana los pagará el comprador. "Aprovechad la oportunidad!". Oct 26 3 v. Samuel Maduro, Corredor-Jurado.

AVISOS ANTERIORES

BARATO Y DE OCASIÓN Se vende, á ciento cincuenta varas [de la iglesia Mercadillo, contiguo al Fondo Municipal, el todo 6 parte de un lote de terreno de 35 varas de frente por 35 de fondo poco más ó menos. Se admite propuesta por pagos mensuales ó anuales ó cambio por un negocio de cualquier otro carácter. Entérese con Abel Mena Gómez. Calle 15 Sur, números 288 y 274, 75 varas al Sur de la iglesia de la Merced. Oct. 23, 4 v.

HE VENDIDO

en la fecha, al señor don Valentín Esteban, mi establecimiento de granería y pulpería llamada "La Negra Curra" situada en el centro del Mercado de esta ciudad.—J. Is. del Solís, San José, 22 de octubre. 5 v.

OCASION COMO POCAS

¿Quiere usted adquirir por un precio equitativo, pero asegurado, una bonita, cómoda, higiénica, bien construida CASA de habitación para su familia? Pues aproveche la oportunidad: está de venta la que actualmente ocupa el Doctor don Carlos J. de Silva, en la calle 18 Norte, número 161, á cuatro pasos de la esquina N. E. del Mercado Tiene un SOLAR muy hermoso (de esos que ya no se consiguen hoy, en San José, por esos lugares del Mercado), que mide 12 ó más varas de ancho por 30 de fondo, cultivado le jardín y de árboles frutales.

Informar en la Administración de este diario, y también puede el interesado dirigirse, por escrito, á la "Casita de Correo número 373", para obtener los informes que desea. Octubre 21.—15 v.

EN PUNTARENAS

VENDO tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa funcionando. Se componen de una BARRERIA bien montada, y una ZAPATERIA donde pueden trabajar diez oficiales, y una LAVANDERIA de SOMBREKOS, teniendo á la venta varias clases y á la vez el comercio que tengo por un año con el dueño de la casa y está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones, con el que suscribi, en Puntarenas.—FRANCISCO PANTOJA.—Octubre 21. 5 v.

ACCIONES DE BANCO

Se venden ochocientas acciones del Banco de Costa Rica. Entérese con el doctor don Ramón Zelaya. Oct. 20. 6 v.

MADERAS!

DOS GRANDES DEPÓSITOS Habiéndonos llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrecemos al público en general y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tablones, tablones chicos, tablitas, resacas, vigas, alfileres, soleras, giganotes, etc., de cedro amargo, caoba, pochote maría, guanacaste, roble, etc., etc. y en especial ejes de GUAYACAN; todo á precios sumamente bajos, al alcance de todos. Whiskey, soleras, etc.—Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, y en los alrededores de la Lavandería "La Estrella", y una sucursal tras del Colegio de Señoritas, en la casa de don Victor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

CENTRO DE AMIGOS

Se convoca á junta general de socios que se verificará á las 7 p. m. del lunes 31 del mes en curso, con el objeto de nombrar Directiva para el período de 12 meses que comienza el día 1.º de abril próximo. Los señores socios que no asistieron, pueden expresar su voto mediante papeleta firmada, pero sin declaración, conforme lo previene el artículo 39 de las Estatutos. San José, 15 de octubre de 1904. El Secretario, J. B. Fonseca G. Oct. 16. 10 v.

CRONICA

Defunciones Día 25.—María Bermúdez Obando, 96 años 18 días, hija de Dionisio Bernádez y Josefa Gregoria Obando. distrito del Hospital.

Visitas para hoy Sala de Casación.—Enrique Marín, criminal, á las 2 p. m. Sala 1ª.—Félix Villalobos contra Salvadora Barquero, á la una p. m. Sala 2ª.—Pablo Leal Obando, hurto, á la una p. m. Manuel Castro Arias, lesión, á las 2 p. m.

Lectina Lemaitre La Lectina Lemaitre es un medicamento de tipo en las afecciones del sistema nervioso, de los huesos y en todos los casos en que el organismo necesita reparar sus fuerzas y energía. Representa el ideal de la medicación-alimento. En efecto el fósforo vivo, tan buscado por el cuerpo médico y que repara las pérdidas del desastre vital. De los grageas ó una cacharrita basta, al alcance de todos. Whiskey, soleras, etc. del granulado antes de cada comida, modifican en pocos días los organismos, los más agotados. Encuétrase en todas las farmacias acreditadas y en las droguerías.

Solicitud Algunos interesados, entre los comerciantes de ganado, elevarán una solicitud al Gobierno pidiendo que se componga el camino carretero nacional entre San Mateo y Heredia.

En la semana pasada perecieron 18 reses á consecuencia de este mal camino.

Obstétricas Varias de las obstétricas, de boca municipal, aun no se encuentran instaladas en sus correspondientes distritos como es obligación. Por esta razón muchas son las enfermas que mueren en los pueblos á causa de la falta de asistencia médica.

En esta semana Hemos tenido el gusto de visitar la "Academia de Inglés" del profesor H. J. Edwards, quien ocupa varias habitaciones en los altos de la Ciudad de Londres, perfectamente arregladas para dar sus clases.

Á juzgar por lo que hemos visto y los informes de los cuarenta y siete de sus discípulos, sabemos que este profesor emplea en su enseñanza un método muy práctico y completamente diferente del de los demás.

Desde la primera lección los discípulos oyen solamente el idioma que están estudiando y notan sus progresos día por día. También sabemos que dicho profesor tiene un gran número de alumnos, principalmente señoritas de las mejores familias, que reciben clase á domicilio. El servicio del señor Edwards es muy satisfactorio y tiene el particular empeño en recomendarse, tanto por su método de enseñar, cuanto por lo cumplido en el desempeño de su obligación.

Igual nombre y apellido El joven Manuel Granados Chaves, músico de la banda de esta capital, se ha acercado á nuestra oficina para que hagamos constar que el Manuel Granados complicado en el robo del copón de la iglesia de la Soledad, ni siquiera le liga parentesco alguno con este pájaro. Conste así.

Mala interpretación No es cierto que el señor don Emiliano Ryo estuviera "chispeo" cuando su caballo entró al Mercado. Se dió la noticia así por mala interpretación de nuestros reporters.

Carcel Día 25.—Entradas: Juan Brenes, Rafael Rojas y Patrocinio Soto. Sociedades Por falta de "quórum" no celebraron sesión antier la Facultad de Medicina y la Liga de Obreros.

Aumento Se dice que la Municipalidad tiene el proyecto de aumentar el sueldo á los empleados de Higiene.

Hurto En la Agencia Principal de Policía se sigue información para averiguar el autor ó autores de un robo de alhajas cometido recientemente en perjuicio de un joven extranjero.

Enferma se encuentra la señorita Paulita Briceno, hermana de nuestro Director. Que mejor pronto son nuestros deseos. Vigos Ayer y antier la policía detuvo á algunos individuos en cantinas y otros establecimientos, en horas de trabajo.

Conato de incendio En la noche de antier se inició un incendio en la casa de don Francisco Avalos Ortiz. Debido á la prontitud con que los vecinos acudieron á cortar los avances del destructor elemento, se conjuró todo peligro.

Mujer de pelo en pecho Ella se llama Manuela García, y en un rifirrafe con Rosendo Bejarano, demostró ser mujer de pelo en pecho y digna de trocar las enaguas por bragas, si volvieron los tiempos en que se usaba esta famosa prenda de vestir.

Bejarano tenía sus piques con la García por asuntos añejos y para ventilarlos se dirigió donde la hembra. Esta debió hallarse de pocas pulgas, puesto que tras palabras más ó menos fuertes, se fueron á las manos. El de los calzones sacó la peor parte, pues recibió en la refriega dos chichones en la cara. El espectáculo, que debió resultar divertido, lo presenciaron varias personas, con el consiguiente natural interés.

Vaya con las hembras! Desgracia Un niño de cuatro meses de edad, hijo de don Andrés Zamora, se cayó de una ventana á la calle, quedando impedido de un brazo y ocasionándose serias lesiones en la cabeza. El estado del pequeño es sumamente grave y se teme por su vida.

Ladrones En la noche de antier fueron sorprendidos en el solar de don Juan de Carranza dos individuos desconocidos, quienes al verse descubiertos por la sirvienta de la casa, emprendieron la fuga, desapareciendo rápidamente. Según todas las señas, se trataba de dos ladrones.

Pájaros de cuenta Dos hermanos, Juan y Peregrino Ramírez, conocidos caballeros de industria amén de rateros, fueron sorprendidos al mediado de ayer en la honrada faena de sustraer algunas mercaderías de un establecimiento de abarrotes del Paso de la Vaca. Preguntados por la Policía, confesaron su delito y á estas horas purgan en la sombra el atrevimiento de ejercer á la luz meridiana su "honrada" industria.

